

L.E.Délano
Apartado 20375
México 5, D.F.

Méjico, 28 de abril de 1951.

5344

Muy querida Gabriela, le escribo estas líneas todavía muy impresionado por la lectura de su artículo "La palabra maldita". Lo encontramos (César Godoy y yo) en el Repertorio y lo mandamos a Chile, donde ha causado la más grande sensación. Además lo tengo listo para el segundo número de la revista PAZ, que se está publicando en México y de la cual soy secretario de redacción. Oportunamente le remitiré un ejemplar. Es un artículo muy ejemplar, que le enseñará a los "timidos" a sacar la voz cuando es necesario hacerlo. Anda por ahí tanto escritor, tanto intelectual que no se atreve a hablar en voz alta de la paz por temor de perder.... la visa de entrada a Estados Unidos, que realmente el suyo es un noble ejemplo. En Chile, el pueblo está feliz con su mensaje y por supuesto que al decir el pueblo no digo sólo los comunistas, sino todos los q. no quieren ver envuelto al pequeño país en una guerra imbécil que provocaría más hambre adn que el que existe. Supongo que le habrán mandado recortes de Santiago de los artículos, declaraciones y opiniones a que su mensaje ha dado lugar. Para mí su artículo ha sido muy emocionante, pero de ninguna manera una sorpresa, puesto que conozco desde hace tiempo sus convicciones y su valor.

El objeto principal de estas líneas es decirle lo siguiente: celebraremos en México, en septiembre próximo, una conferencia de personalidades de todos los países de América (Canadá a Chile), para estudiar los efectos que la política belicista ha traído al continente en todos los órdenes, y principalmente lo que se refiere al pan y la enseñanza que los presupuestos de guerra roban al pueblo. Le envío adjuntos un proyecto de temario y la convocatoria a dicha conferencia. El temario será ampliado de acuerdo con los aportes y sugerencias de las personalidades de América. La Convocatoria será suscrita por 50 a 80 personalidades del Continente, como Baldomero Sanín Cano, García Monge, Cardoza y Aragón, el ex Presidente Arévalo (no es todavía absolutamente seguro, pero se hacen gestiones para conseguir su patrocinio), González Martínez, Alfonso Reyes, el Dr. Cosío Villegas, Diego Rivera, Pablo Neruda, Jorge Amado, Paul Robeson y otros muchos (la gran mayoría no comunistas). Por el contrario queremos que en lo posible no sean comunistas, para demostrar que el sentimiento de la paz no es algo que sólo alentamos nosotros, sino todos los hombres libres y decentes. Además no importa la idea que tengan los que vengan sobre el origen de la actual tensión internacional; importa solamente que quieran la paz y estén dispuestos a estudiar las medidas para ayudar a asegurarla.

No nos atrevemos a pedirle que venga en septiembre, porque sabemos que es muy difícil para usted. Pero si pudiera hacerlo, sería maravilloso. Pero por lo menos queremos pedirle su firma para la Convocatoria, en la seguridad que el darla será el gran coronamiento de su artículo y la formulación definitiva de la "militancia de la paz". Esa firma, lo más rápidamente que se pueda, y un mensaje para la reunión de septiembre. Ojalá podamos contar con su valiosísima colaboración. Estoy seguro que con ello haré felices a muchas gentes y que los partidarios de la paz ampliaremos mucho nuestras filas.

Casi le doy las gracias por anticipado, esperando su respuesta muy pronta. Con los cordiales saludos de César, reciba también un cariñoso abrazo mío y mis felicitaciones más sinceras por su hermoso mensaje.

bmu

[Carta] 1951 abr. 28, México D. F. [a] Gabriela Mistral
[manuscrito] Luis Enrique Délano.

AUTORÍA

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1951 abr. 28, México D. F. [a] Gabriela Mistral [manuscrito] Luis Enrique Délano. 1 h. ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa